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 比赛总结 专栏收录该内容
1 篇文章 0 订阅
订阅专栏

省赛结束快两个星期辣，原谅弱到现在才写总结，拖延症晚期路过(逃。

其实觉得自己挺幸运的，省赛前因为各种原因和FF and +才组队，然后瞬间抱上大腿，完美蜕变，成为一名辅助，走上人生巅峰。

一群不会起名字的BD，在FF偶尔听到的一首歌里我们选了呢个乐队的名字Dreamtale(梦境传说，瞬间像磕了药一样，精神抖擞。当时距离省赛还

有两个月不到的时间，为了磨合也是锻炼，每周四下午都要打一场比赛，加上周六的比赛，一周双开。其实初学当一名辅助也是很坎坷的，开

始周四做的是往年省赛的题目，初学辅助有的细节方面会省掉，读题说题意会漏说几个条件，幸亏队友的照顾，慢慢的做到了面面俱到。后来

开始做CF上的GYM，然后迎来了我辅助史上的一大坎坷，对于GYM上的题由于是"歪果仁“出的，一个大长句子里面组合着各种连接词，作为一

个语法都学不好的人完全在里面迷失了，然后加之悟性点太低，对，我看不懂题了，然后就被各种嫌弃(说笑，然后每次比赛前都要心惊胆战一

会，每次比赛完后就各种无精打采。那些天每次比赛前最害怕队友说YB,一定要看懂题啊，呢种心情真是够了，然后我当时不知道问题出在哪，

只好每天6点多起床，背单词，分析句子，还好，后来再也没做过GYM，慢慢的配合上来了。

这次的省赛规模空前的大，每个学校有5个正式队的资格，一共11个金牌，开始其实就是奔着金牌去的，但是按照一开始的设想，我们队运气好

也就是能在金牌的末尾，运气不好就是银牌的前区的位置，第四名这个成绩完全是超出了我们的预计，手气顺+强队没有发挥好。

然后下面请允许我记一下流水账：

5月9日:

七点从学校出发，坐着大巴到了山科，呢是第一次到山科，感觉学校新新的，然后去报到，办完到领完衣服就被志愿者领着去山科的书香汇吃

饭，一开始没菜辣，排了好久的队才等到饭，中饭除了给的菜少一切都好，呢个鸡腿还是挺不错的(笑。吃完饭我们就去比赛的地方，真心觉得

远，感觉花的时间都能走到天涯海角(我知道该锻炼辣。去了之后就去看开幕式，本队三人做在第三排，然后呵呵，前排是嘉宾和教练的位置，

好像是位置不太够，然后我们被人家的志愿者客客气气的赶了粗去，于是我们三个灰溜溜的在隔了开幕式现场不到30m的机房里观看传说中的直

播，顺便咬牙切齿狠狠的笑了。

开幕式完了是热身赛，热身赛说实话打的太吓人了，上来我们没看榜，直接就在自己做，A题很水的一道题，不知道哪错了，wa了好几发，然后

实在没辙放在一边，又选了最坑的E题，一直到快50分钟了还在卡着，然后开始着急了，气氛有点压抑，然后看了一下榜单，已经找不到自己的

队伍(T^T，然后开始跟榜做题，+才突然想起改了一下A题的类型，然后Yes了，然后接下十分钟稍微多一点，又连续1Y两题，然后继续搞

E，sad，直到结束还都是红的。
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晚上回酒店老师给开了个会，说12道题，当时心里还是有点没底，因为读题的阴影还在。晚上我们三个人开了一下会，决定还是跟榜做，然后

万事要淡定，然后三个人滚了一下大床(笑。然后回房间和好基友Tzz一起看了会我整理的数学模板，查了查不太理解的，然后就睡了，不得不说

第一次和男的一起住酒店睡一张床的机会就给了Tzz(不爽ing。

5月10日:

前一天晚上睡的特别熟，感觉精力特别好，九点正式赛，赛前吃了早饭，一起拍了拍照，然后碰到了一个高中的巨巨同学，很巧的是最终的队

伍排名他们因为罚时在我们的下面一名，对，就是呢个山大队(Orz。比赛之前发了题目，用手估计了一下厚度，厚度/3/12，当时很肯定题面都

很短，因为很薄，有点放心了。比赛是还是按照开始的时候+才先敲，我从前往后读题，然后再跟榜读题，飞飞随便翻题。果然正式比赛开始看

到题的时候和自己估计的差不多，题目描述果然很短，秒懂A题，然后和+才说了下题意，很快+才开始敲，在+才敲的时候，FF看懂了C题，一

道博弈论，然后很快的写出来，+才敲完之后测试样例一下，一交,返回一个红红的Wa，当时气氛瞬间紧张了，然后FF说他推出了C题，先敲C题

吧，然后+才说等一下，要改改A题，然后在+才改的时候，FF又确定了一下C题的题意，发现少看了一点，石子是环状的，幸亏当时没敲，然后

这时候A题+才改了一下精度以后，13分钟2Y，然后我飞直接和+才说了C题的代码，C题15分钟1Y，然后看榜发现F题7分钟就有人1Y了，我又在

看F题，开始理解错意思了，怎么也求不出样例，FF发现J题有人提交，但是没有对的，肯定有坑，他就和+才在讨论J题，然后敲完的时候，正

在想坑点数据，裁判过来说那个题的数据范围错了，不是101000，而是10^1000，然后字符串模拟出发+取余，J题48分钟1Y，然后+才让出了主

敲的位子，本想让+才一起过来看看，他还没走过来，我瞬间秒懂了，一道计算几何的题，果断我俩讨论了一会，发现好像没有no的情况，应该

是找些交点啥的，然后扔给+才继续研究，我继续跟榜读题，然后下面就到了RP爆发的阶段，所有知道了题意的题几乎都是秒懂，B题线段树模

拟一下，B题58分钟1Y，H题是一道思维题，问的是给出的n个数里有几个是由某数平方得到的，FF手写了一下，预处理，分解质因子，再哈希

一下，H题1Y，然后接下来我读完了L题，是一道图论的题，FF听完瞬间有了思路，强联通缩点+最短路，代码太长，难免手残，在FF快累哭的

时候终于调试完成，L题130分钟1Y，然后准备刷G题，和H题差不多，只不过成了立方数，当时心情激动万分，然后刷新了一下榜，发现鹏哥他

们H题的平方数和G题的立方数做出来的时间中间相差的时间很短，然后FF说会不会是平方数的代码改了改就成了？当时我们在想不可能一次比

赛里面出一样的题吧，但是当时手头上实在是没会的题了，决定还是改一下平方数的代码，对不对再说，然后回头去找平方数的代码，ctrl+z退

了大概有一个"世纪"那么长的时间终于找到了，然后FF实力一改，样例一过，然后我们三个一致觉得交，然后一咬牙交了，现在我记得也清醒，

当时FF的手在颤抖，三双眼睛一直在盯着返回结果，知道10几秒之后返回一个绿色的Yes，当时好像一下子我们三个都愣住了，短路了那么一霎

那，当时真的觉得很不可思议，G题137分钟1Y，感谢诈尸选手给我们的灵感，事实证明还是FF的平方数写的太硬了，刷了一下榜，发现我们队

竟然到了金牌第三，而且罚时还少，感觉金牌有望。然后和FF说了D题题意FF觉得开始会超时，就没写，然后我们在一起想F题，然后FF想出了

一个三分，但是精度可能出问题，但是手头没题了，就只能让+才敲F题，然后我们祭出了柴爷的模板，一顿乱敲，然后FF继续研究D题，然后

发现了一个思路，正好+才的F题碰到了问题，然后就要开D题，由于FF不会二维树状数组的预处理，+才敲完预处理FF又继续上，然后敲完之后

又是各种改过来改过去，两个人代码的合成体就这么乱七八糟的诞生了，然后数据竟然一遍过，然后我们想了几组数据发现都可以，然后忐忑

的交了，然后老天爷保佑，返回了一个大大的Yes！D题234分钟1Y！感觉金牌稳了。然后后面还剩了一个半小时，所有的题我觉得都读完了(其

实有一个在最后剩了半个小时我才发现没有读。然后FF觉得E题应该是个水题，然后他开始敲，弱在旁边给他看着，然后敲完了以后FF发现他想

的是错的，和我说的题意不一样，然后果断不做，然后觉得F题那个几何体一定能做出来，然后我们剩下一个小时，绝对差不多做出来，然而和

我们想的并不一样，由于精度或者其他问题，一直wa，不断的修改精度，一直不行，交了10发，然后比赛结束了。

然后就是闭幕式，在拍完各种照片以后，一个队去一个代表去闭幕式，然后志愿者告诉我们让我们队里三个人都去，然后当时我们激动哭了，

因为FF说那是前三的待遇，然后开榜之前我们一直觉得我们是第三，可惜后来被山科的超过去了，当时那种感觉我说不上来，很失落，我们三

个一下子就和蔫了一样，我能感觉到。

作为我们新组成队的第一场正式比赛，我们无疑还是算可以的，遇到的这两个队友，真心觉得自己很幸运也很开心。ACM的道路还很长，自己

还很渣，只想一心一意的继续做下去，享受在被虐中一点一点的成长。然后下一场备战区域赛，继续提高自己。Dreamtale，Fighting！
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